



**RÉPUBLIQUE  
FRANÇAISE**

*Liberté  
Égalité  
Fraternité*

| Collège Marcel Aymé  
Dagneux

## La laïcité selon « Marcel Aymé Info »

Dans le cadre de la journée « faire humanité ensemble », organisée le mercredi 18 mai 2022 par le « café citoyen » de la MJC de Montluel, les élèves du Conseil de la Vie Collégienne ont proposé une vidéo sur le thème de la laïcité. Sous la forme d'un journal télévisé, deux experts de la laïcité répondent aux questions posées par des élèves, interviewés à plusieurs endroits du collège.

Les élèves ont tout d'abord défini la forme de leur présentation. Ils ont ensuite construit le scénario, et ont échangé avec les professeurs d'histoire-géographie-éducation civique et morale du collège pour s'assurer que le contenu convenait. Ils ont ensuite effectué quelques répétitions avant de procéder aux prises de vue et de son.

Une élève s'est chargée du montage, en utilisant un logiciel de reconnaissance vocale pour pouvoir intégrer des sous-titres (cela a généré quelques fautes d'orthographe, dont j'espère vous ne nous tiendrez pas rigueur).

Mme Antoni, Principale, a lancé les premières séances et M. Renaud, Conseiller Principal d'Education, a supervisé l'ensemble du projet. Les élèves ont travaillé sur les pauses méridiennes et à leur domicile. Ils se sont fortement investis pour mener à bien ce projet.



Voici les élèves du CVC, élus par leurs camarades au mois d'octobre :

- 6<sup>ème</sup> : Juliette Fromenteau, Mahé Lassablière et Dorine Mounard ;
- 5<sup>ème</sup> : Louane Biava, Lily Cochet, et Anthony Hoang ;
- 4<sup>ème</sup> : Tom Granger, Eva Legrand et Eloïse Morellon ;
- 3<sup>ème</sup> : Manon Affre, Thaïs Lassablière, et Mailis Salvadori.

Lors du forum du 18 mai 2022, la vidéo pouvait être visionnée à la demande par les visiteurs.

A 17h30, une remise de diplômes de la citoyenneté ont été remis aux élèves : il est signé par Mme Couturier, maire de Dagneux ; M. Tayek, présidente de la Sauvegarde 01 ; Mme Dray, présidente du café citoyen.

Les élèves présents et leurs familles ont pu échanger avec Mme Henriquès, 1<sup>ère</sup> adjointe « Enfance, Petite enfance et affaires scolaires » à Mme le maire de Dagneux. L'engagement des élèves a été salué et Mme Henriques a encouragé les élèves à poursuivre leur participation dans des actions citoyennes. Je ne doute pas de ce dernier point !

La vidéo sera également exploitée au sein de l'établissement.

Je suis très fière de l'implication des élèves et de leur réalisation, d'autant plus que le CVC est très actif et organise de nombreux projets au sein du collège (collectes, actions de fin d'année, journée de l'élégance, bal des élèves de 3<sup>ème</sup>, actions d'animation du collège, affichages). Ils ont énormément d'idées et prennent sur leur temps pour les réaliser. Un grand merci à eux !

Anne Antoni, Principale



## Bienvenue sur Marcel Aymé Info : la laïcité (extraits de la vidéo)

